
1 
 

             2 – LA MISSION DE DIEU ENVERS NOUS : 2ÈME PARTIE 

Manuel Ospino 

 

 

Chers amis et frères, soyez les bienvenus, au nom de notre Seigneur Jésus-Christ, à une 

nouvelle édition du commentaire sur le texte biblique sur lequel est basée la leçon de 

l'École du sabbat. Aujourd'hui, nous discuterons de notre deuxième leçon, intitulée : La 

mission de Dieu, Ma mission. 

Prions et commençons immédiatement notre étude de la semaine. 

 

Notre Père céleste, Seigneur très saint, au nom précieux du Christ, protégés par Ses 

mérites et pas Sa justice parfaite, nous nous présentons devant Toi afin que Ton 

Saint Esprit guide nos esprits et nos cœurs, et nous dirige dans la connaissance de 

toute la Vérité qui est en Jésus-Christ. Prends-nous, Père béni, élève nos regards et 

permets-nous de contempler le Christ à travers Ta sainte Parole. Nous Te le 

demandons, Seigneur, au nom béni et saint de Jésus. Amen !  

 

Examinons tout d'abord quelques textes bibliques qui nous montre que la manière, 

l'intention et la volonté divine d'atteindre les créatures humaines n'est pas seulement 

une fonction qui ne revient qu'au Christ. Non ! C’est une affaire qui est dans le cœur de 

la Divinité. Les membres de la Divinité ou Déité partagent non seulement l'intention 

mais aussi la méthode, pour qu'à travers une interaction parfaite, une participation des 

membres de la Divinité, la mission divine soit accomplie et menée à bien. 

Examinons d'abord le texte biblique qui se trouve dans Jean 20 : 21 et 22. "Jésus leur dit 

de nouveau : La paix soit avec vous ! Comme le Père M'a envoyé, Moi aussi Je vous 

envoie. Après ces paroles, Il souffla sur eux, et leur dit : Recevez le Saint-Esprit." Notons 

donc qu'il s'agit d'un point fondamental. Avant l’accomplissement de toute mission, 

avant que les disciples du Christ ne partent accomplir le mandat du Christ, ils devaient 

recevoir et être remplis de l'Agent qui exécutent l’alliance éternelle. Qui est cet Agent 

qui accomplit l'alliance éternelle établie avant la fondation du monde, entre le Père et 

le Fils, où ils ont prêté serment et promis solennellement de racheter l'homme en 

désignant le Christ comme le grand Garant, le Substitut, au cas où l'homme chuterait 

trompé par Satan ? Qui est l'Agent de cette alliance ? C'est le Saint-Esprit de la promesse, 

Celui qui accomplit, exécute les promesses qui ont été jurées, l'alliance éternelle entre 

le Père et le Fils. Il fallait donc que le Saint-Esprit remplisse pleinement les disciples du 

Christ pour l'accomplissement de la mission. Pour quelle raison ? Notez ce que dit Jean 

6, versets 37 et suivants, puis nous lirons le verset 44. Soyez attentifs à ce que nous 

allons lire. "Tous ceux que le Père Me donne viendront à Moi ; et Je ne mettrai pas dehors 

celui qui vient à Moi ..." Notez ceci : "Tous ceux que le Père Me donne." Voyez-vous 
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comment cela fonctionne ? Il ne s’agit pas d’une personne qui, de son libre-arbitre, va 

vers Christ, comme si la volonté d’être un jour chrétienne était née en elle. Bien sûr, il y 

a ici un acte volontaire d'aller au Christ et d'accepter Son invitation et Son appel de 

grâce, mais cette volonté est mue et inspirée par le Saint-Esprit qui est l'instrument du 

Père pour nous conduire au Christ. Par conséquent, aller à Christ est la conséquence de 

céder à l’influence du Saint-Esprit de Dieu qui a été envoyé pour nous attirer à Christ. En 

disant qu'aller au Christ n'est pas absolument volontaire, nous nous référons, et nous 

précisons, que l'intention d'aller au Christ ne naît pas dans la personne. Celle-ci, pour 

aller au Christ, doit être inspirée et poussée, influencée par le Saint-Esprit et sa volonté 

doit céder, ce qui signifie qu'elle ne doit pas s'opposer à l'influence de l'Esprit qui nous 

conduit au Christ. 

Donc ici le Père céleste dirige, par Son Esprit, le regard des hommes vers le Christ, et le 

Christ promet ce qui suit : "Je ne mettrai pas dehors celui qui vient à Moi." Notez le verset 

38 et suivants. "… car Je suis descendu du Ciel pour faire, non Ma volonté, mais la volonté 

de Celui qui M'a envoyé. Or, la volonté de Celui qui M'a envoyé, c'est que Je ne perde rien 

de tout ce qu'Il M'a donné, mais que Je le ressuscite au dernier jour. La volonté de Mon 

Père, c'est que quiconque voit le Fils et croit en Lui ait la vie éternelle ; et Je le ressusciterai 

au dernier jour." Que signifient brièvement ces deux expressions "celui qui vient à Moi" 

et "tout ce qu'Il M'a donné" ? Que signifient -elles selon le verset 40 ? Cela signifie que 

quiconque voit le Fils et croit en Lui a la vie éternelle. Autrement dit, aller au Christ animé 

par l'Esprit du Père, par le Saint-Esprit de Dieu, signifie que le regard, l'attention, les 

pensées sont fixés sur la méditation du Christ qui capte notre attention. Et cette 

influence est le produit d'une attraction exercée par le Père de gloire par l'intermédiaire 

de Son Esprit. C'est dans ce contexte que le Christ a été élevé de la Terre, pour que tous 

puissent Le regarder et croire au caractère du Père qu'Il nous révèle, caractère d'amour 

absolu et d'abnégation ; et cette conviction produit un pouvoir subjuguant qui nous 

soumet à Christ. Christ attire donc notre volonté et la soumet par la puissance par 

laquelle Il soumet toutes choses à Lui-même. Christ est la dynamique du Père et de 

l'Esprit pour que nous ayons la vie éternelle. 

Remarquez maintenant ce que dit le verset 44, un verset clé dans ce contexte. "Nul ne 

peut venir à Moi, si le Père qui M'a envoyé ne l'attire ; et Je le ressusciterai au dernier 

jour." Réalisez-vous comment cela fonctionne ? Notez qu’être chrétien, devenir un 

disciple du Christ n’est pas une affaire qui naît dans le cœur de l'homme ; ce n’est pas 

quelque chose qui se produit en nous, à travers nous ou qui se limite à nous-mêmes, à 

nos intentions, à nos intérêts. Non ! Il y a ici un pouvoir d'attraction, un pouvoir de 

conviction, une influence qui nous conduit au Christ. Le Christ le dit clairement : "Nul ne 

peut venir à Moi, si le Père qui M'a envoyé ne l'attire." Comment le Père attire-t-Il ? 

Précisément par Son Esprit. Nous voyons donc le Dieu trinitaire, la Divinité, participer 

activement à l'exécution du plan de salut pour attirer les hommes par l'influence de 

l'Esprit afin qu'ils contemplent le Christ. De cette manière, le plan du salut est 

consommé, exécuté. 
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Lisons Actes 16 : 14. "L'une d'elles, nommée Lydie, marchande de pourpre, de la ville de 

Thyatire, était une femme craignant Dieu, et elle écoutait. Le Seigneur lui ouvrit le cœur, 

pour qu'elle fût attentive à ce que disait Paul." Notez que cela ne se limite pas à la 

mission que Christ a accomplie sur la Terre et qu’Il a accomplie en tant qu’homme 

incarné ici dans Son ministère terrestre. Non ! Cela s'applique aussi à la mission 

apostolique, à la manière dont les apôtres accomplissaient la mission du Seigneur. Voici 

une femme qui reçoit l'influence du Seigneur, pour que son cœur s'ouvre et que son 

attention se concentre sur les paroles que Paul prononçaient. Ici, l'œuvre du Saint-Esprit 

influence le cœur humain pour le préparer à fixer son attention sur les paroles qui 

annoncent l'Évangile de Jésus-Christ. Ici encore, nous voyons les membres de la Divinité 

participer activement à l'exécution du plan de salut. 

Examinons maintenant un texte très important. Ce texte nous donne non seulement la 

méthodologie, mais aussi l'origine de ce mandat pour qu'il soit mis en pratique par les 

croyants qui l'acceptent. Ce texte se trouve dans Matthieu 28 : 18-20. "Jésus, s'étant 

approché, leur parla ainsi : Tout pouvoir M'a été donné dans le Ciel et sur la Terre. Allez, 

faites de toutes les nations des disciples, les baptisant au nom du Père, du Fils et du Saint-

Esprit, et enseignez-leur à observer tout ce que Je vous ai prescrit. Et voici, Je suis avec 

vous tous les jours, jusqu'à la fin du monde. Étudions attentivement le verset 18. 

Pourquoi, avant d'envoyer Ses disciples, Jésus dit : "Tout pouvoir M'a été donné dans le 

Ciel et sur la Terre" ? Laissez-moi vous l’illustrer avec une histoire. Quelle fut la réponse 

de Jésus à Philippe et à André lorsqu'ils vinrent Lui dirent que des Grecs voulaient Le voir 

: "En vérité, en vérité, Je vous le dis, si le grain de blé qui est tombé en terre ne meurt, il 

reste seul ; mais, s'il meurt, il porte beaucoup de fruit"1 ? Que voulait dire Jésus quand Il 

répondit que le grain devait d'abord tomber, mourir pour ensuite porter beaucoup de 

fruits ? Jésus-Christ parlait de quelque chose de très important qui devait d'abord se 

produire pour rendre possible la mission d'atteindre le monde avec le message de 

l'Évangile. Jésus-Christ devait être crucifié pour pouvoir condamner le péché dans la 

chair, éliminant ainsi la domination des puissances démoniaques qui retenaient captifs 

le monde, les Grecs, les païens, ces nations qui, à cause du culte des idoles, étaient 

devenues des habitations de démons, accomplissant les volontés de la chair et de leurs 

pensées, marchant selon le train de ce monde, selon le prince de la puissance de l'air, 

de l'esprit qui agit dans les fils de la rébellion.2 Cette captivité démoniaque des nations, 

devait d'abord être traitée par la mort du Christ sur la croix, afin que le Christ l'exhibe 

triomphalement et publiquement, en emmenant la captivité en captivité. Alors, Il 

pourrait répandre des dons aux hommes3 pour que la mission apostolique auprès des 

nations qui avaient été retenues captives par la domination démoniaque, par l'esprit de 

Satan, puisse s'accomplir. 

Lorsque Jésus dit que tout pouvoir Lui a été donné dans le Ciel et sur la Terre, Il annonce 

que Sa mort sur la croix confirme Sa seigneurie sur le monde entier. La captivité a été 

abolie et les apôtres pouvaient maintenant aller vers les nations. Rappelez-vous que 

 
1 Jean 12:24. 
2 Éphésiens 2:2, 3. 
3 Éphésiens 4:8. 
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lorsque Jésus a envoyé les apôtres, un groupe d'environ 70 personnes, Il leur a dit de 

commencer à aller vers les brebis d'Israël. Mais maintenant, Il les envoyait dans le 

monde parce que le monde Lui avait été légalement remis grâce à Sa mort et à Sa 

résurrection. L'Évangile de Jean dit que de l'eau et du sang sortirent de Son côté4, c'est-

à-dire que la rédemption du péché et la puissance de l'Esprit symbolisée par l'eau qui 

jaillissait maintenant de la croix, étaient pour la guérison des nations. Donc maintenant 

Christ, en mandatant Ses disciples, se déclarait Seigneur légitime du monde. Il a brisé la 

captivité que les démons avaient maintenue sur les nations, et les disciples pouvaient 

désormais aller dans le monde entier pour répandre le message de la croix afin de 

libérer, par la Parole de l'Évangile, ceux qui étaient encore captifs de leurs passions et 

de leurs désirs pour être conduits à l'obéissance de la foi et devenir des disciples du 

Christ. C'est pourquoi, la grande commission commence par la déclaration que Christ 

est le propriétaire légal du monde ; qu'Il a pris le pouvoir de tout ce qui existe. Et 

maintenant, Il peut envoyer Ses disciples conquérir le monde par la Parole de la croix, 

par le message de l’Évangile.  

Notez ici la structure de la méthodologie du discipulat ou ce qu'implique cette mission. 

Dans Matthieu 28 : 19, il n’y a qu’un seul verbe impératif, une seule forme verbale 

impérative ; tous les autres verbes sont des participes. En un mot, la meilleure 

traduction serait : "En allant, faite des disciples de ["discipulez"] toutes les nations, les 

baptisant au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit ; en leur enseignant…" Cela signifie 

que le centre du passage est l'expression "faites… des disciples." Faires de disciples est 

donc le but de la grande commission ; baptiser, enseigner et toutes les autres choses 

accompagnent le discipulat. En d’autres termes, gagner des âmes ne s’achève pas avec 

le baptême. Le but ultime est la formation de disciples. Et que signifie faire un disciple ? 

Cela signifie instruire une personne à vivre tout l'enseignement du Christ, pour que son 

esprit, ses pensées, ses plans, ses intentions, tout ce qu'elle fait, pense et exécute soit 

un reflet du Christ. Le disciple n'a qu'une seule intention : être comme son Maître ; et 

ce Maître c'est Jésus-Christ. Nous sommes simplement les canaux par lesquels le Maître 

va les instruire, mais ils apprendront Christ et de Christ Lui-même, selon la promesse de 

la nouvelle alliance qui nous dit que "Celui-ci n'enseignera plus son prochain, ni celui-là 

son frère, en disant : Connaissez l'Éternel ! Car tous Me connaîtront, depuis le plus petit 

jusqu'au plus grand, dit l'Éternel."5 Donc, faire des disciples signifie construire des vies 

semblables à celle du Christ afin qu'ils marchent dans tout ce qu'Il a enseigné, reflétant 

Christ devant les hommes, leur communiquant la vie pour la vie et cela n'est possible 

que si Christ, la source de la vie et de la puissance, vit en nous. 

Maintenant, quel est le contenu de ce que les hommes doivent entendre ? Quel est 

l’Évangile éternel qui doit parvenir au monde entier ? Lisons Apocalypse 14 : 6. "Je vis 

un autre ange qui volait par le milieu du ciel, ayant un Évangile éternel, pour l'annoncer 

aux habitants de la Terre, à toute nation, à toute tribu, à toute langue, et à tout peuple. 

Il disait d'une voix forte : …" Que signifie cette phrase : "Il disait d'une voix forte : …" D'un 

 
4 Jean 19:34. 
5 Jérémie 31:34. 
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point de vue linguistique, quelle est la fonction de cette phrase "Il disait d'une voix forte 

: …" ? Elle indique que la personne citée va parler directement, de sorte que ce qui suit 

les deux points est structurellement, grammaticalement et linguistiquement le contenu 

de l'Évangile éternel. Ce qui va être dit, va l'être par l'ange qui est sorti pour l'annoncer. 

Que vient-il annoncer ? L'Évangile éternel. Donc après ces deux points se trouve 

l'Évangile éternel : "Craignez Dieu, et donnez-Lui gloire, car l'heure de Son jugement est 

venue ; et adorez Celui qui a fait le ciel, et la Terre, et la mer, et les sources d'eaux." Tel 

est le contenu de l'Évangile éternel. Nous n’avons pas besoin de spéculer sur ce qu'est 

l’Évangile éternel, car le texte lui-même le dit. Et en quoi consiste l’Évangile éternel ? 

Nous avons deux impératifs : "Craignez Dieu, et donnez-Lui gloire." Glorifier Dieu et Le 

craindre. Ces deux impératifs constituent l'Évangile éternel. Pourquoi ? "… car l'heure de 

Son jugement est venue." Il faut Le craindre car l’heure de Son jugement est arrivée. 

Deuxièmement : "… adorez Celui qui a fait le ciel, et la Terre, et la mer, et les sources 

d'eaux" est la raison qui accompagne l’impératif "donnez-Lui gloire." Qu'est-ce que ça 

signifie ? Selon Apocalypse 14 :7m qu’est-ce que l’Évangile éternel qui doit être annoncé 

à chaque nation, tribu, langue et peuple ? Deux impératifs pour deux raisons.  

Premier impératif : "Craignez Dieu." "La crainte de l'Éternel est le commencement de la 

sagesse."6 La crainte de l'Éternel c'est se détourner de tout mal, ce n'est pas faire 

confiance à sa propre sagesse, à sa propre opinion, mais faire confiance à un Créateur 

qui est au-dessus de notre tête et devant Lequel nous sommes moralement 

responsables de la vie qui nous a donnée pour être vécue sur cette Terre. Donc craindre 

Dieu, c'est Le reconnaître comme supérieur, c'est reconnaître qu'au-dessus de nos 

déterminations morales, de notre raisonnement, de nos critères, il y a un Seigneur, il y 

a un Créateur. Le craindre, c'est donc abandonner notre volonté, notre raisonnement, 

notre détermination morale, pour nous en remettre à Lui, en Le reconnaissant comme 

supérieur, comme Créateur, comme Dieu infini au-dessus de nous. C’est ce que signifie 

"craindre." Et l'ange dit "car l'heure de Son jugement est venue." Après nous avoir 

accordé la vie, le Créateur nous demande des comptes sur la manière dont nous avons 

utilisé le don de la vie qu'Il nous a donné. En Le craignant, nous Le reconnaissons comme 

le Donateur de la vie devant qui nous rendrons compte. C'est cela la crainte. Cette 

connaissance du Créateur produit donc en nous un abandon du mal. Pourquoi ? Parce 

qu’en Le connaissant en tant que Créateur, nous expérimentons Sa puissance créatrice, 

cette puissance sanctifiante qui opère en nous et nous sépare du mal. Tel est l'Évangile, 

depuis Abraham jusqu'à nos jours et jusqu'à la fin du monde. C'est pourquoi l'Évangile 

dit dans Galates 3, que le jour où Dieu s'est révélé à Abraham et lui a donné Sa promesse, 

Il l'évangélisait. Et comment l’évangélisait-Il ? Parce que lorsqu’Abraham a connu Dieu 

en tant que Créateur, il L'a cru. Abraham a alors été mis à part, il a expérimenté la 

puissance du Créateur et il a donc été séparé du mal. Il s'est séparé de Babylone. 

Deuxième impératif : "adorez-Le..." en d'autres termes : "craignez Dieu et rendez-Lui 

gloire", adorez-Le en tant que Créateur. Que signifie lui rendre gloire ? L'exemple du 

prophète Abraham nous aide à comprendre ce que signifie Lui rendre gloire. Quand 

 
6 Psaume 111:10 et Proverbes 1:7. 
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Abraham croit en Dieu, il croit en Lui en tant que Dieu Créateur. Il expérimente la 

puissance du Créateur, et la puissance du Créateur expérimentée en lui fait de lui 

l'accomplissement de la promesse initiale avec laquelle il a été appelé. Rappelons que 

Dieu l'a appelé à être le père d'un grand peuple, à rendre sa descendance grande et 

nombreuse ; mais cette promesse ne s'étant pas accomplie, il ne doute pas, il s'accroche 

aux paroles du Créateur, il croit en Lui, et sa foi ne faiblissant pas, il expérimente alors 

la puissance du Créateur et Le glorifie en Le croyant et en expérimentant Sa puissance 

dans la naissance d'un fils, alors que son corps et la matrice de sa femme étaient morts. 

Glorifier le Créateur, c'est donc faire l'expérience de Sa puissance et Lui apporter le fruit 

de cette puissance expérimentée en nous. Nous portons du fruit pour Dieu en 

expérimentant Sa puissance de Créateur lorsque notre vie produit le fruit de l’Esprit. De 

la même manière que lorsque Abraham et Sarah crurent au Seigneur et que leur foi ne 

faiblit pas, ils produisirent un fruit de l'Esprit, Isaac, le fils de l'Esprit, le fils de la 

promesse. Nous glorifions donc le Créateur en Lui donnant le fruit de l'Esprit lorsque 

nous expérimentons Sa puissance et Sa puissance produit en nous le fruit de l'Esprit, des 

vies qui adorent le Créateur, des vies transformées, des vies qui témoignent de la 

puissance du Créateur, et Lui rendent gloire. Tel est le message de l’Évangile éternel, le 

message de la puissance créatrice et sanctifiante du Créateur qui nous détourne du mal, 

Lui rend gloire et façonne nos vies qui témoignent de Sa puissance salvatrice.  

Et ce n'est que le début. C'est le message du premier ange qui fait partie d'une structure 

de trois messages qui atteignent le monde entier avec l'Évangile éternel signalant le 

Christ pour que les hommes expérimentent Sa puissance et portent le fruit de l'Esprit en 

toute obéissance et sainteté. C'est pourquoi cette triple structure du message se 

termine quand Apocalypse 14 : 12 dit : "C'est ici la persévérance des saints." Quelle est 

la conséquence d’avoir accepté le message des trois anges ? Garder "les 

commandements de Dieu et la foi de Jésus." Recevoir le message de l’Évangile éternel 

produit du fruit. Quel est ce fruit ? L'obéissance à tous les commandements de Dieu. 

Voici une citation qui résume le contenu du message qui doit être porté au monde 

entier. Elle se trouve dans Évènements des derniers jours, page 202. "Le Seigneur dans 

Sa grande compassion a envoyé un précieux message à Son peuple par les frères 

Waggoner et Jones" des pasteurs utilisés par Dieu, et soutenus par le témoignage de 

l'Esprit de Prophétie, manifesté dans la messagère du Seigneur, Ellen White, pour 

envoyer au peuple du reste de Dieu le message avec lequel le peuple devait atteindre le 

monde entier. Remarquez quel est ce message. "Ce message avait pour but d'exalter 

devant le monde le [Sublime] Sauveur, sacrifice pour les péchés du monde entier. Il 

présentait la justification par la foi dans la Rançon ; il invitait les gens à recevoir la justice 

du Christ, qui est rendue manifeste par l'obéissance à tous les commandements de Dieu." 

Remarquez ce que dit la citation : "Beaucoup avaient perdu de vue Jésus. Ils avaient 

besoin que l'on dirige leur regard vers Sa divine personne, Ses mérites et Son amour 

immuable de la famille humaine. Tout pouvoir a été remis entre Ses mains, afin qu'Il 

puisse faire de riches dons aux hommes, accordant le don inestimable de Sa propre 

justice à l'être humain désespéré." Remarquez comment se termine cette citation : 

"C'est le message du troisième ange, qui doit être proclamé d'une voix forte." Quel est 
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ce message ? C'est le message de la justification par la foi en Christ, tel qu'il a été 

annoncé historiquement vers les années 1880. C’est pourquoi ce message doit faire 

l’objet d’une étude et d’une attention particulière de notre part aujourd’hui. Elle 

termine en disant : "C'est le message du troisième ange, qui doit être proclamé d'une 

voix forte, et accompagné d'une large mesure de l'effusion du Saint-Esprit." Quelle 

déclaration merveilleuse et extraordinaire. 

Voyons alors comment Dieu transmet ce message au monde. Nous pourrions dire : "Dieu 

a tous les pouvoir, Il a des anges, Il a les ressources de la nature et celles de la création à 

Son service, pourquoi ne fait-Il pas apparaître une main mystérieuse comme celle qui 

écrivit sur le mur du palais où le roi de Babylone et ses courtisans se livraient à un terrible 

acte immoral de débauche et d'ivrognerie, cette main mystérieuse qui écrivit ces mots 

"mene, mene, thekel, upharsin"7 ? Pourquoi de la même manière que cette main 

mystérieuse est apparue dans ce palais, n'apparaît-elle pas dans le ciel pour écrire : 

"Christ vient dans monde pour la seconde fois. Vous tous, les habitants de la Terre, 

craignez Dieu et donnez-Lui gloire." Pourquoi ne le fait-il pas ? Parce que le moyen de 

Dieu pour atteindre le monde doit être un moyen que les hommes peuvent vérifier, un 

moyen dont le témoignage convaincra le monde de la puissance de la grâce du Christ 

pour sauver et racheter du péché. Quel est ce moyen ? C'est pour cette raison que 

l'Église a été laissée sur Terre. Nous sommes les disciples du Christ laissés ici pour 

continuer la mission du Christ. Comment continuer Sa mission ? C'est exactement ce 

que Jésus-Christ nous dit dans Jean 17 : 17, 18 : "Sanctifie-les par Ta vérité ; Ta Parole 

est la vérité. Comme Tu M'as envoyé dans le monde, Je les ai envoyés dans le monde. Et 

Je me sanctifie pour Moi-même pour eux, afin qu'eux aussi soient sanctifiés par la vérité." 

Et ce que dit le verset 22 : "Je leur ai donné la gloire que Tu M'avez donnée, afin qu'ils 

soient un comme nous sommes un." Il y a plusieurs choses qui méritent d’être soulignées 

ici.  

Numéro un : la Parole de vérité, la Parole du Christ sanctifie Ses disciples dans la vérité. 

Ayant été sanctifiés par la Parole de vérité, ils sont envoyés dans le monde, comme le 

Christ a été envoyé dans le monde. Les disciples du Christ continuent la mission du Christ 

que Son Père Lui a confiée quand Il est venu dans ce monde pour révéler la gloire et le 

caractère de Dieu. Et maintenant, notez ceci. Ceux qui vont dans le monde produisent 

quelque chose en faveur de Christ lui-même. Que font-ils pour le Christ ? Le Christ dit : 

"Je me sanctifie Moi-même pour eux." En d’autres termes, la vérité de ce que Christ est 

capable de faire pour l’homme, les hommes doivent la voir accomplie dans les hommes 

eux-mêmes. C'est pourquoi, lorsque nous contemplons les effets de la grâce sur l'être 

humain, le Christ est sanctifié et loué. Christ est glorifié lorsque les hommes du monde 

voient la puissance efficace de Sa grâce pour sauver reproduite et reflétée dans les 

hommes que Christ a envoyés. 

Enfin, le verset 22 nous parle de cette puissance dont le Christ a investi Ses disciples 

pour accomplir Sa mission : "Je veux leur donner la gloire que Tu M'as donnée, afin qu'ils 

soient un comme nous sommes un." La même gloire de Dieu qui reposait en Christ, la 
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puissance même du Saint-Esprit qui a habité en Christ et Lui a permis de lutter contre le 

conflit satanique, contre les tentations et obtenir la victoire, cette même puissance, la 

plénitude de la Divinité maintenant en nous, nous investit de puissance pour accomplir 

ainsi la mission du Christ dans le monde.  

Finalement, cette mission a une portée mondiale et non locale. L’Évangile nous dit par 

exemple, que le Christ a chargé Ses disciples d’aller dans le monde entier parce qu’Il a 

reçu tout pouvoir sur le monde entier. 

Et enfin Actes 1 : 8 dit : "Mais vous recevrez une puissance, le Saint-Esprit survenant sur 

vous, et vous serez Mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée, dans la Samarie et 

jusqu'aux extrémités de la Terre." Pourquoi aller aux quatre coins de la Terre ? Ne serait-

ce pas "incommoder" les races de la Terre qui vivent plongées dans une manière de 

comprendre le monde, dans une manière d'exercer leur culture, dans leur propre 

compréhension, avec leur propre dynamique, avec leurs propres croyances, avec leurs 

propres figures d'autorité et interactions sociales ? Pourquoi transmettre les 

enseignements du Christ à ces peuples qui fonctionnent selon leurs cultures, leurs 

traditions, leurs croyances et leur folklore depuis des années ? Pourquoi leur 

transmettre l’Évangile ? Pourquoi transformer leurs vies ? Pourquoi les déranger ? Ne 

vaudrait-il pas mieux les laisser tels qu'ils sont ? Pourquoi transmettre l'Évangile au 

monde entier ? Ce qui se passe, mes amis, c'est que le Christ est le Seigneur du monde 

et tout le reste - cela peut paraître dur - tout ce qui n'appartient pas à la seigneurie du 

Christ, tout ce qui est à d'autres seigneurs, est une usurpation et le Christ aspire à les 

libérer. Christ est le vrai Seigneur et dans Sa Parole, dans Sa vie, dans Sa puissance, il y 

a la vraie liberté, car Lui seul est le vrai Seigneur que les hommes doivent servir. Tout 

autre service rendu à une autre seigneurie est de l'idolâtrie et là où il y a de l'idolâtrie, 

le péché finit par asservir, par nuire, par dégrader l'humanité et sa nature, c'est pourquoi 

il est nécessaire que la seigneurie du Christ s'étende à travers le monde. Mais rappelez-

vous que les instruments de Sa grâce, les canaux de Sa justice, les canaux de Son 

Évangile, c'est nous. Et le monde a besoin de contempler l’efficacité de Sa grâce afin de 

croire en cette grâce bénie qui sauve, qui rachète et qui libère de tout esclavage. 

Cela dit, mes chers amis, et en espérant que vous avez été édifiés, au nom du Seigneur 

Jésus-Christ, nous vous disons au revoir et à bientôt. Bénédictions. 


